

# 上智大学連携講座 つくる！「特許庁について」

2025.10.30(木)

上智大生は公務員に向いていると思っています

理工学部生には  
研究者以外にも道があります  
行政官（国家公務員）にもなれます  
理工学部出身の行政官は大勢います

特許庁では  
知財全般の能力が得られます  
特許法 意匠法 國際会議  
法改正 特許審査・審判・裁判



就職前に自分の好き嫌いを知ることは大事です



国家公務員試験  
早めに準備すれば大丈夫  
英語の加点あります TOEIC対策  
何回でも受験できます  
とにかく過去問

油科 壮一 1990 上智大学 理工学部 卒業  
1992 上智大学 大学院 理工学研究科 修了

特許庁でのキャリア（講師のケース）

- 1993 特許庁入庁
- 1996 特許庁 審査官（化学の審査）
- 2001 経済産業省 産業技術政策課長補佐
- 2007 スタンフォード大学APARC Visiting Fellow
- 2010 特許庁 審判官（特許の審判、裁判）
- 2012 経済産業省 未来開拓研究統括戦略官
- 2016 特許庁 意匠審査長（デザインの審査）
- 2018 特許庁 意匠課長（法改正、国際会議）
- 2021 特許庁 首席審査長
- 2023 特許庁 審査第四部長（AI、IT、半導体）
- 2025 退官

特許権とは

